
承印人：香港商報有限公司 地址：香港九龍觀塘道332號香港商報大廈 總機：25640768 傳真：25655456 廣告部：25905305 傳真：25905553 發行部：25905385 傳真：25635437 深圳廣告電話：86-755-83881358 傳真：86-755-83516512 深圳發行電話：86-755-83518737 傳真：86-755-83518513

Hong Kong Commercial DailyHong Kong Commercial Daily
責編 曉辰 李家華 美編 坤華A1

商報頭條

睇商報       有着數

2023年

6月 22 星
期
四

今天出版1疊共12版
1952年創刊 第25344號

香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

碼上看

立法會三讀通過修例
降低來港人才置業成本

掃碼睇文

相關事件

國家藥品監督管理局公布《粵港澳大灣區藥品醫療器械監管創新發展工作方案》，當中包
括允許在粵港澳大灣區的指定醫療機構，經廣東省審批後使用臨床急需、已在本港註冊的
藥劑製品，以及使用臨床急需、本港公立醫院已採購使用的醫療儀器— 「港澳藥械通」 。

廣東省藥監局在港大深圳醫院落實 「港澳藥械通」 的試點工作。

試點工作結束。

廣東省藥監局聯合廣東省衛生健康委員會宣布，為在粵港澳大灣區內地9市正式拓展實施
「港澳藥械通」 政策，廣東省藥監局公布《廣東省粵港澳大灣區內地臨床急需進口港澳藥
品醫療器械管理暫行規定》政策配套制度文件。 「港澳藥械通」 已逐步擴展至大灣區19家
指定醫療機構。

在 「港澳藥械通」 政策下，已有23種藥品和13種醫療儀器可在大灣區內指定醫院使用。
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資料來源：衛生署醫療儀器科

【香港商報訊】記者韓商報道：昨天，宏利香港
宣布擴展內地指定醫院名單，覆蓋範圍從1700家
擴展至3000多家，增幅逾76%，令宏利香港成為涵
蓋最多內地醫院的香港人壽保險公司。

宏利在內地的醫院網絡，現已覆蓋所有三級公立
醫院，即在原有涵蓋所有三級甲等醫院的基礎上，
新增了三級乙等醫院和三級丙等醫院。這些三級醫
院遍布近300個內地城市。宏利客戶可通過這個網
絡，在內地享用醫療和康健服務。

宏利香港及澳門首席營運總監湯嘉麗表示，公
司擴展醫療網絡後，就覆蓋範圍而言，宏利的
內地醫療網絡實為市場之冠。公司亦正積極籌
備擴展 「預先批核及免找數服務」合作夥伴網
絡，以進一步涵蓋內地主要城市的 3100 多家醫
院。經預先批核後，客戶毋須預先付款便可由
宏利代為直接繳付相關費用，可安心專注治療
和康復，不用擔心醫療費用，並可更好地規劃
醫療開支。

宏利擴內地指定醫院至3000家

數字醫療創新應用發展大會在港舉行
大會表示，為配合國家建設粵港澳大灣區，積極

推動深港產業集群融合化國際化、高端化發展需
要，特組織此次國際數字醫療創新與應用發展大會
高峰論壇，旨在構建國際交流平台，共同研討數字
醫療創新與應用發展、醫療器械進出口、國際合作
深化等產業熱點話題，以此加快深港醫療器械科技
產業互聯互通。此外，今次醫療器械展覽亦以 「深
港融合、創新醫療」為主題，極好詮釋了發展大會
主旨。

上述活動由中國醫療器械行業協會增材製造醫療
器械專委會秘書長楊靜主持，深圳市委常委、常務
副市長黃敏，香港特區政府醫務衛生局局長盧寵茂
出席開幕式並致辭。出席論壇和展覽的重要嘉賓，
還有中聯辦協調部部長朱文、深圳市發展和改革委
員會主任郭子平、深圳市衛生健康委員會副主任嚴
吉祥、深圳市市場監督管理局食品藥品安全總監王
利峰等。

黃敏在致辭中表示，高性能醫療器械是科技含量
最高、創新最為密集、發展最為迅速的戰略性新興

產業之一，是大灣區未來重點產業發展方向。本次
高性能醫療器械展在深港兩地以 「一展雙城」形式
舉辦，2023深圳國際高性能醫療器械展6月8日至
10日在深圳會展中心成功舉辦，今天又在香港亞洲
國際博覽館啟動展會香港站的開幕儀式，充分整合
了深港兩地在科技創新、產業發展等方面優勢資
源，成功實現了雙城聯動、協同發展，未來深港兩
地將深化產業合作，共同構建全球高性能醫療器械
一流集聚地。

藥械通拓展到19家醫院
盧寵茂致辭時指出，香港和深圳都是粵港澳大灣

區中的重要城市，在科技教育、產業發展之外，在
醫療領域也有合作。高端醫療器械作為現代醫療中
的重要一環，也是深港兩地重點合作發展方向。他
特別提到， 「港澳藥械通」起點就是在深圳，港大
深圳醫院是第一個試點，把香港已經註冊、使用的
藥物、器械，容許在國家藥監局未審批之前，在大
灣區城市以及港大深圳醫院試點使用。港澳藥械通
目前已經拓展到19家醫院。截至今年4月止，港澳
藥械通政策下，已有23種藥品和13種醫療儀器可

在大灣區內指定醫院使用，最先進的醫療器械可以
通過這項政策在大灣區使用。

另外，盧寵茂談到，未來特區政府將持續優化在
藥品、器械的審批標準和流程，更好地發揮香港在
支持國家引進來、走出去的重要角色。高端醫療器
械的發展能夠體現一個城市在創新領域的提升，希
望深港能夠合作，積極參與、共同驅動粵港澳大灣

區的建設，助力業界在生命健康和
科技研發應用上取得更好的成果。

深圳市發改委和香港衛生署相關負責人，分別介
紹了深圳市高端醫療器械產業生態與政策、香港醫
療儀器行政管理制度，向社會各界推介宣傳兩地的
產業扶持政策、監管政策情況。來自香港中文大
學、香港大學、南方科技大學、清華大學等高校與
科研機構的院士專家，分別介紹了在高性能醫療器
械領域的最新創新成果。

共同構建全球高性能醫療器械一流集聚地

深港醫療科技深港醫療科技互聯互通提速互聯互通提速

【香港商報訊】記者鄭珊珊報
道：深圳市政府發起並指導、中國
醫療器械行業協會主辦，中國醫療
器械行業協會增材製造醫療器械專
業委員會承辦的首屆 「國際數字醫
療創新與應用發展大會」 ，以及中
國醫療器械行業協會增材製造醫療
器械專業委員會、上海訊展會議展
覽有限公司、深圳訊通展覽有限公
司共同承辦的 「2023深圳國際高性
能醫療器械展‧香港站」 ，昨日在
香港亞洲國際博覽館成功舉行。

李家超：上任一年工作意義重大

【香港商報訊】 「一年過後，首先我覺得工作繁重，
不能怠慢；第二是工作意義重大，必須積極和謹慎。」
新一屆特區政府施政一周年之際，行政長官李家超昨天
接受中通社專訪時談到這一年來的工作繁重，三年疫情
以及過去因 「黑暴」和立法會癱瘓施政等，浪費了很多
時間， 「我們要追時間，要很努力，工作一定繁重，不
能怠慢！」

李家超同時亦感到工作意義重大，必須積極和謹慎。
「因為每一個決定都可能影響700多萬的香港市民，每

一個決定都要周全考慮，做決定要謹慎。」他說，政策
制定一定要全面、謹慎。 「政策的影響面很大，風險在
哪裏，我們如何將風險處理好、減少影響。每個政策當
然有良好的目的，但也要照顧某部分出現的小問題。」

「面對很多是多年累積下來的問題，解決不了的因素
很多，我們更加要深入看政策涉及的廣度、深度，把握

好宏觀和微觀的關係。」李家超說， 「我們現在和世界
競爭，除了看樹木、森林，還要看森林以外，整個海
洋。」

「好政策不應有時限」
「如果一個政策能解決香港的問題，就不應該有時

限，只要正確，這個政策就應該延續。」李家超指，施
政報告制定的政策措施，目標是起碼5年，因此完成的指
標也會以5年作為標準，另也有一些長遠的發展藍圖。

去年7月1日習主席視察香港發表重要談話，在特區
政府新班子就職典禮上提出 「四點希望」 「四個必
須」。李家超談及有關落實情況時說，當習主席在7月
1日發表重要講話後，施政報告以習主席講話作為施政
藍圖，落實 「四點希望」，還加上青年工作。長期方
面，例如土地房屋，五年也不能完全解決，畢竟土地房
屋所累積問題多，每年有新問題出現，有瓶頸要解決。
除了短期性目標，施政報告中制定了不同發展藍圖，例
如青年發展、基層醫療發展、科技創新發展和稍後將會
公布的文化發展藍圖，這些是屬於長遠目標。

「習主席說， 『一國兩制』是好制度，要長期堅
持。」李家超指，因此好措施要堅持落實，並配合 「一
國兩制」的成功實踐。

「香港不只是接線生」
「香港是連通內地和國際不同城市最好的地方，我們

除了是超級聯繫人，在扮演聯繫角色時，自身也是在增
值，我們不只是接線生。」李家超指，香港發揮連通內
地和國際橋樑角色，一直做得很好；香港通過提供專業
服務，幫助解決問題，所以香港 「不只是接線生」，不
只是聯繫功能，在過程中香港也會自我增值，在這方面
香港享譽國際，獲得極佳口碑。

當香港成功走出疫情陰霾後，香港市民都因全面通關

而感到喜悅。李家超首要思考如何振興經濟，首先是要
有足夠的人才。 「疫情之後，在搶人才方面，我在施政
報告中提出要招攬35000名海外優質人才。現在5個月
之內，批准申請已有49000人，平均一個月10000人，
一年就有 120000 人，那麼一年之間，已超出 3 倍的指
標。」

李家超強調，當香港要達到高質量發展，更需要這方
面的優秀人才，包括專業人士以及科技方面有經驗的人
才。他表示，有人才來香港，也要做好配套措施。希望
吸引新的投資者、創業者來到香港，如果提供足夠的支
援，相信他們也會安心很多。

香港最大的吸引力是什麼？ 「如果用英文形容就簡單
點，香港可以讓你Work hard！ Play hard！（努力工作
盡情玩）」李家超說。

23條最遲明年立法
談到香港基本法 23條立法時，李家超強調： 「23條

立法已經定了時間表，一定在我的任期內立，最遲在明
年一定能立法！」他說，現在已要求包括保安局、律政
司，參考普通法國家如何針對罪行立法。

「我希望23條的立法，是真正長治久安地管用，不只
是回應責任的問題，還要達致目的和希望得到的效
果。」

香港國安法實施將滿三周年，社會大環境恢復平靜，
但依然有暗流湧動。李家超表示， 「國安風險肯定存
在，要通過2019年的歷史看現實，透過現象看本質，必
須小心警惕各領域破壞力量。」他提醒，要小心國安風
險在各個領域醞釀。

至於應該如何防範國安風險，李家超從三個領域分
析：一是警惕意識形態的影響；二是警惕破壞力量；三
是破壞力量會用一些幌子，以一些所謂的意見，意圖挑
撥矛盾、製造衝突。

李家超希望23條的立法，是真正長治久安地管用，
不只是回應責任的問題，還要達致目的和希望得到的
效果。 中通社

「深圳國際高性能醫療器械展‧香港站」 及 「國際數字醫療創新與應用發展大會」 在港舉行。 記者 蔡啟文攝
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騰訊高層接受本報專訪
三方向發力賦能中國經濟

中國女排與本港紀律部隊
打了一場「友誼波」
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